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ВАКАНСИИ:
по рабочим специальностям на основ-

ном производстве
с возможностью пройти обучение и полу-

чить профессию за счет предприятия
(заработная плата на период обучения 
составляет 15 000 рублей, желателен 

опыт работы на производстве, образова-
ние среднее (полное) общее (11 клас-

сов), или начальное профессиональное).
А также по профессиям:

– волочильщик проволоки,
– гальваник,

– медсестра по физиотерапии 
(медицинское образование, наличие 

свидетельства по специализации 
«физиотерапия», опыт работы 

в должности с аналогичным 
функционалом не менее 1 года),
– наладчик технологического 

оборудования (4, 5, 6 р.),
– оператор связи 

(опыт работы в должности 
с аналогичным функционалом, 

опытный пользователь ПК),
– плотник (опыт работы 

по профессии не менее 6 месяцев).

г. Пермь, ул. Гайвинская, 105, 
учебный корпус, каб. 120.

Часы работы: с 8.30 до 17.00, 
обед с 12.00 до 12.30.

Собеседование по рабочим 
профессиям – до 15.00!

При себе иметь: паспорт, трудовую 
книжку, военный билет (для мужчин), 

документ об образовании.
Тел. (342) 274-73-30, 274-74-73 

(доб. 42-32).

ОФИЦИАЛЬНО
На должность коммерческого 

директора назначен Александр Пе-
трович БУЗИЛОВ.

На должность директора по пер-
соналу назначен Денис Александро-
вич ФРОЛОВ.

Повестка
собрания ветеранов войны 

и труда кабельных предприятий
18 декабря в 10.00  

1. Отчет председателя Совета 
ветеранов Бобровой Г.Б. о  работе 
совета  в IV квартале 2015 г.

2. Новогодняя  концертная про-
грамма уникального духового ор-
кестра Пермского государственного 
института культуры «Дед Мороз-
band».

3. Индивидуальные консультации 
специалистов соцзащиты.

4. Разное.
Место проведения – конференц-

зал АБК-2.

дОСКА ПОЧеТА

Старший мастер цеха 7
Худеньких елена Юрьевна 

С  деЛОВЫМ  ВИЗИТОМ

8 декабря состоялась встреча министра 
экономического развития Пермского 
края Л.Ю. Морозова и руководства ООО 
«Камский кабель» в лице генерального 
директора В.е. Молоковских, его заме-
стителя, главного инженера В.В. Бухина, 
коммерческого директора А.П. Бузилова, 
начальника СУМ Н.А. Мицкевича.

Министр экономразвития Пермского края 
уже приезжал год назад на наш завод. Тогда 
на рабочем совещании с участием дирекции 
предприятия обсуждались актуальные во-
просы взаимодействия власти и бизнеса, 
развития экономики страны и региона, пер-
спективы участия в этих процессах.

И вот новый визит, целью которого стало 
подписание соглашения о сотрудничестве и 
создании на базе «Камкабеля» пилотного 
проекта для отработки механизма эффек-
тивного взаимодействия между Министер-
ством экономического развития и нашим 
предприятием. В соглашении прописаны 
основные направления развития сотрудни-
чества между участниками.

– Вопросы сотрудничества бизнеса и вла-
сти сегодня особенно актуальны, – сказал 
в своем вступительном слове генеральный 
директор ООО «Камский кабель» Владимир 
МОЛОКОВСКИХ. – Необходимо на примере 
крупного предприятия обозначить проблемы 
одной из важнейших отраслей страны, чтобы 
выработать инструменты, которые можно 
будет применять у нас и тиражировать на 
другие предприятия и отрасли. Темы, волну-
ющие нас, интересны для любого бизнеса. 
Это вопросы кооперации, сырьевые  во-
просы, кадровые и т.д. На сегодняшний 
день мы готовы стать для данного проекта 
стартовой площадкой, на которой смогут 
быть применены все возможные механизмы, 
направленные на их решение. Надеемся, 
сотрудничество ООО «Камский кабель» с 
Министерством экономического развития 
принесет пользу всем – региональной вла-
сти,  нашей компании и промышленности 
Пермского края в целом.

– «Камский кабель» – первое  промыш-
ленное предприятие, которое согласилось 
участвовать в пилотном проекте, направ-
ленном на кооперацию власти и бизне-
са,– сказал Леонид МОРОЗОВ. – Сегодня 
мы определили вектор всей последующей 
работы. Он будет направлен на решение 
конкретных задач, в том числе – на раз-
витие кооперации между предприятиями 
края, научно-техническое сотрудничество, 
прогноз потребности в персонале и его 
квалификации, взаимодействие со СМИ и 
банковскими учреждениями. Полученные 
в рамках проекта эффективные решения 
будут тиражированы на другие крупные про-
мышленные предприятия региона.

Выгода от такого взаимодействия обо-
юдная. Пермские предприятия, участвующие 
в проекте, получают от власти серьезные 
преимущества для собственного развития. 
При этом налоговые отчисления в бюджет 
растут и остаются в пределах края, не уходя 
за его пределы. 

Поддержка участников проекта со сто-
роны министерства будет осуществляться 
по разным направлениям. Это привлечение 
из краевого бюджета финансовых ресурсов 

Подтвердили 
готовность к диалогу

Соглашение о сотрудничестве «Камкабеля»  
с Минэкономразвития подписано

для развития предприятий, оказание им 
необходимого содействия на федеральном 
уровне, помощь при получении льготных 
ставок в банковских кредитных структурах. 
В числе возможных преференций – серьез-
ное налоговое стимулирование, поддержка 
внешнеэкономической деятельности ком-
паний. 

Безусловно, вся эта деятельность будет 
осуществляться на принципах добросовест-
ной конкуренции между производителями. 
Эффективность работы участников проекта 
будет оцениваться. Мы будем смотреть, как  
в каждом конкретном случае сотрудничество 
с властью влияет на краевой бюджет, как 
сказывается на положении работников, не 
падает ли на предприятии производитель-
ность труда, другие показатели деятель-
ности. И если что-то происходит не так, как 
задумано, значит, должны быть вопросы к 
управлению. 

Трудно переоценить значимость со-
вместной работы бизнеса и власти для 
развития кадровой стратегии Пермского 
края: есть возможность получения серьез-
ных инвестиционных потоков при наличии 
центров «узких» компетенций, создание 
которых на совместной базе научно-об-
разовательных учреждений и предприятий 
послужит их конкурентному преимуществу и 
стимулированию экономического развития. 
Для «Камкабеля» в этом отношении могут 
сослужить хорошую службу давние связи с 
кафедрой КТЭ  Пермского политехнического 
университета.

Сегодня уже известно, что на ближайшие 
10-15 лет объемы инвестиций в развитие 
Пермского края планируются в размере 
3-4 триллионов рублей. В данных проектах 
должны быть задействованы предприятия 
региона, обязательно на конкурсной основе, 
при условии достаточного качества произво-
димой продукции или услуг. 

По результатам пилотного проекта в пла-
нах министерства –  разработка и внедрение 
программы поддержки реального сектора 

экономики края с применением наиболее 
эффективных механизмов. 

Нам нельзя отставать от взятого темпа. И в 
этом направлении «Камский кабель» показы-
вает пример. Насколько мне известно, он пла-
нирует переговоры с рядом инвестиционных 
компаний на территории Пермского края. В 
скором времени намечается совместная биз-
нес-миссия в республике Татарстан с участием 
«Камского кабеля» и других промышленных 
предприятий. Этот проект будет интересен для 
всех участников, позволит увеличить товаро-
оборот между нашими регионами.

– Мы знаем, что «Камский кабель» плотно 
включился в программу импортозамещения, 
– подчеркнул далее Л.Ю. Морозов. – Считаю, 
с учетом этого обстоятельства должен быть 
вынесен на федеральный уровень вопрос о 
включении кабельной отрасли в перечень 
приоритетных областей экономики страны. 

После торжественного подписания со-
глашения о сотрудничестве Министерства 
экономического развития Пермского края 
и ООО «Камский кабель» Леонид Юрьевич 
и Владимир Евгеньевич обменялись креп-
ким рукопожатием и ответили на вопросы 
журналистов. 

В завершение встречи В.Е. Молоковских 
вручил министру письмо, в котором от на-
шего предприятия и от себя лично побла-
годарил Л.Ю. Морозова за всестороннюю 
поддержку инициатив, готовность к диалогу  
и большой вклад во взаимодействие бизне-
са и власти. 

– Поддержка министерства послужит эко-
номическому развитию нашего предприятия, 
поможет нам выстоять в непростое время, – 
выразил надежду генеральный директор ООО 
«Камский кабель». – Дело, которое мы начали 
сегодня, будет способствовать стабильному 
поступлению средств в краевой бюджет, помо-
гать решению общих для многих предприятий 
проблем, укрепляя тем самым промышленный 
потенциал Пермского края.

Подготовила елена АНдеРСОН
Фото 59.ru 
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еСТЬ  ПОВОд

В конце года обычно начинаешь 
подводить итоги, готовиться по-
здравлять и принимать поздрав-
ления, подарки… К числу таких 
событий можно отнести наме-
рение независимой экспертной 
организации о выдаче нашему 
предприятию сертификатов на 
кабели силовые и контрольные 
в Системе добровольной серти-
фикации ГАЗПРОМСеРТ.

Приятно, что наши давние деловые 
партнеры позаботились письменно 
проинформировать нас об этом. 
Сертификаты соответствия – не-
стандартный и очень ожидаемый 
предновогодний подарок. 

Предстоящему их получению 
предшествовала большая работа, 
в которой были заняты специали-
сты таких структурных подразде-
лений, как СГТ, ОТК, ЦЗЛ, цеха 
основного производства. Помимо 
рассмотрения комплекта заявоч-

еСТЬ  КОНТАКТ

С 1 по 4 декабря на территории 
ВдНХ прошла XVIII Междуна-
родная специализированная 
выставка «Электрические сети 
России – 2015». В этом году 
она привлекла внимание свы-
ше 25000 специалистов. В экс-
позиции были представлены 
производители электротехни-
ческого оборудования и другие 
компании, работающие для 
нужд электросетевого комплек-
са – более 380 компаний из 140 
городов России, а также еще 15 
стран. На выставке представили 
свои стенды практически все 
кабельные заводы России.

 Традиционно во второй день 
работы выставки состоялся кру-
глый стол «Импортозамещение: 
границы энергетической безопас-
ности» с участием руководителей 
крупнейших российских произ-
водителей, инфраструктурных 
компаний, общественных органи-
заций, научных и образовательных 
учреждений.

На стенде ООО «Камский ка-
бель» были представлены об-
разцы контрольных и силовых 
кабелей и проводов, проводов 
для линий электропередачи. Осо-
бым интересом у посетителей 
пользовались новинки: кабели 
силовые с изоляцией из сшитого 

деЛА  И  ЛЮдИ  ЗАВОдА

давненько хотелось пообщать-
ся с машинистами кранового 
хозяйства третьего цеха – их 
участок всегда славился особой 
сплоченностью и высоким про-
фессионализмом. 

В этот день удалось поговорить с 
тремя крановщицами – Альфией 
ЗАКИРОВОЙ, Наталией ШАРА-
ФЕЕВОЙ и Валентиной БАТУХ-
ТИНОЙ.

Валентина Васильевна пришла 
на завод в 1997 году, начинала 
с ученицы, сегодня она старшая 
смены: 

– Наш участок обслуживает не 
только третий цех, но и девятый. 
Девочкам приходится переходить 
с крана на кран в разных пролетах. 
Работа у нас особенная. Не всем 
она подходит, ведь это высота, 
постоянное движение и огромная 
ответственность за безопасность 
людей.  

Наталия Шарафеева на заводе 
с 2003 года, начинала во втором 
цехе испытателем проводов на 
звукочастотном аппарате ЗАСИ.

– Моим первым наставником 
была Любовь Мизева, – говорит 
Наталия Вячеславовна. – У меня 
и мама Валентина Федоровна 
Бубнова – кабельщик со стажем. 
Она тоже трудилась крановщиком, 
так что я по ее стопам пошла. Во 
втором цехе год отработала с кон-
кретной целью – подняться на кран. 
Прошла обучение. Я очень благо-
дарна за помощь и поддержку 
Радомиру Шакирову, он был тогда 
в цехе 2 механиком.

 Моя мечта исполнилась, когда я 
первый раз самостоятельно произ-
вела перемещение груза. Помню, с 
каким волнением тогда забиралась 
в кабину, ноги дрожали… Огляну-
лась, думаю, к лестнице подойду и 
подожду более опытную коллегу. 
Но пересилила страх и решительно 
начала подниматься. Села, нажала 
кнопку, поехала, все сделала как 
надо, переставила барабан из про-
лета в пролет. А потом оказалось, 
наставница все это время снизу 
наблюдала за моей работой. Ска-
зала, что я молодец – «качки» не 
допустила.

Страшно было только пона-
чалу. Теперь я поднимаюсь на 
кран спокойно и уверенно. Через 
некоторое время из второго цеха 
перешла в третий. А здесь, кстати, 
еще выше!

Наталия Вячеславовна, как вы-
яснилось, стала участником акции 
«Приведи друга и заработай», 
только привела на завод не друга, 

Предновогодний подарок  
от «Газпрома»

ных документов и заключения 
договора, в октябре этого года 
экспертом органа по сертификации 
был проведен анализ производ-
ства кабелей. Приехав на предпри-
ятие, эксперт не прошел по заводу 
«парадным шагом», а внимательно 
ознакомился с технологической 
цепочкой изготовления кабелей. 
В его присутствии были проведены 
испытания. 

Это не первые сертификаты 
для предприятий «Газпрома». Но 
многолетнее сотрудничество  ни 
в коем случае не дает нам права 
надеяться на какие бы то ни было 
поблажки со стороны экспертов. 
Наоборот, заставляет поддержи-
вать достигнутый уровень. Так, 
последующий инспекционный 
контроль за сертифицированной 
продукцией является одним из 
подтверждений ее соответствия 
сертификационным требованиям.

Наталья БОЧАРОВА, 
начальник бюро лицензиро-
вания и стандартизации СГТ

Участвуем в реформировании 
электросетевого комплекса 

России

полиэтилена с секторной формой 
жил, кабели с этиленпропилено-
вой изоляцией марки EPRon®, 
инновационные провода для ЛЭП 
марок АСп и АТ1ПС/С,  универ-
сальные кабели марки АПвПТи  
(типа «Multi-Wiski»). 

Специалисты, занимающиеся 
проектированием кабельных ли-
ний, интересовались техническими 
характеристиками кабелей и про-
водов, отмечали удобство и напол-
ненность «книг проектировщика по 
силовым кабелям», спрашивали 
про обновление информации.

На стенде «Камского кабеля» 
начальник ИОП Е.В. Ганжа и ме-
неджер по продажам Д.А. Ушаков 
провели переговоры с потребите-
лями по поставкам высоковольт-
ных кабелей. По вопросам техни-
ческого характера консультировал 
заместитель главного технолога 
А.А. Азанов. На вопросы о постав-
ках продукции, складском наличии 
и ценах отвечали менеджеры Мо-
сковского филиала.

Несмотря на кризис, желающих 
посетить «Электрические сети» 
не стало меньше. Практически 
не сократилось количество участ-
ников из России. На следующий 
год «Камский кабель» планирует 
вновь принять участие в данной 
выставке.

Ирина ХОЛСТИНИНА, 
ведущий специалист 

по маркетингу СУМ

Быть всегда на высоте

Машинисты кранового хозяйства цеха 3 Н.В. Шарафеева 
и бригадир крановщиков В.В. Батухтина

Крановщицам по плечу 
перемещение самых тяжелых грузов

а собственного супруга. Роберт 
Галиуллович устроился в цех 3 
машинистом насосных установок:

– Мужу я без колебаний посо-
ветовала прийти на завод, – го-
ворит Наталия. – На своем опыте 
убедилась в правильности этого 
шага, когда на некоторое время с 
«Камкабеля» ушла и устроилась 
на соседнее предприятие. Быстро 
поняла, что надо вернуться обрат-
но. Больше я с завода никуда не 
собираюсь. Здесь стабильность, 
зарплата вовремя, оплачиваются 
отпуска, больничные… Чтобы оце-
нить что-то по достоинству, надо с 
чем-то сравнить. 

Подруга Наталии по работе 
Альфия Закирова, кстати, тоже 
привела на предприятие родного 
человека – сына Руслана, он устро-
ился в третий цех на скрутку. 

– Мы оказались в разных сме-
нах, так что понаблюдать сверху 
за его работой не получалось. Но 
все равно сходила на его участок, 
посмотрела, как он освоился на 
новом месте, – рассказывает Аль-
фия Мениразамовна. – В нашей 
семье кабельщиков немало: мой 
папа М.В. Абдуллин трудился на 
сушке-пропитке, сейчас там же 
работает мой брат Ренат Абдуллин. 
Я сама начинала на изолировке, 
но переучилась на крановщика. 
Очень нравится моя работа, высо-
та привлекает. Панорама сверху 
открывается красивая, особенно 
в девятом цехе. Романтика!

Но романтика высоты и адрена-
лин, которого тоже, по словам моих 
собеседниц, хватает в их работе, 
это лишь малая часть ее.

– Трудности у нас такие: вибра-
ция, шум, глаза все время в на-
пряжении, производственные ис-
парения, поднимающиеся снизу… 
Специфика своя, – рассуждают 
женщины. – А сейчас вот услыша-
ли, что крановщикам больше не 
положены льготы на досрочную 
пенсию по достижении 50 лет при 
выработке 15-летнего стажа. Вред-
ность сняли, как нам сказали, по 
новому закону. Обидно, конечно. 

– да, это подтвердили в от-
деле охраны труда, по новому 
федеральному закону №426-ФЗ 
и на основании специальной 
оценки условий труда, проведен-
ной на ваших рабочих местах в 
2014 году. 

Кстати, складывается впечат-
ление, что на кранах работают 
исключительно женщины. 

– Приходят иногда и мужчины, 
но и вправду почему-то именно 
женщины в основном в наших ря-
дах. Так уж повелось. А почему, и 
сами не знаем.

Вы напишите обязательно про 
нашего старшего мастера Елену Ме-
люхину. Елена Владимировна за нас 
волнуется, переживает, морально 
поддерживает. В женском коллек-
тиве это очень важно. И бригадир 
у нас замечательный, Валентина 
Батухтина. Умеет и на работу вдох-
новить, и настроение поднять. 

И вообще мы не унываем! Про-
фессия по душе, люди замечатель-
ные, работа стабильная, зарплата 
вовремя. После смены не сидим на 
диванах, встаем на лыжи, коньки и 
скандинавскую ходьбу уважаем. 

елена АНдеРСОН

Машинист кранового хозяйства 
А.М. Закирова за работой
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дОСКА  ПОЧеТА

Выкроить время для интер-
вью старшему мастеру участка 
скрутки жилы, изолирования и 
термообработки проводов цеха 7  
елене ХУдеНЬКИХ нелегко. В 
сферу ответственности еле-
ны Юрьевны входит немалая 
часть производства теплостой-
ких кабелей и проводов: 160 
единиц оборудования! Потому 
разговаривать пришлось на 
ходу. Попутно удалось увидеть 
этапы внедрения нескольких 
значимых проектов, за кото-
рыми редакция следит уже не 
первый год.

В первую очередь, конечно, хоте-
лось убедиться в том, что в пол-
ную силу работает углекислотная 
станция – установка длительного 
хранения жидкой углекислоты, 
ввода в эксплуатацию которой 
так ждали на участке термооб-
работки. 

Согласно правилам промыш-
ленной безопасности, для УДХ 
выделено отдельное строение. С 
цеховым оборудованием цистерна 
соединена посредством трубопро-
вода. Оборудование очень спец-
ифическое, поэтому его запуск 
затянулся на длительный срок. 
Трудно было найти подрядчика, 
который занимается криогенным 
оборудованием. В жидком состо-
янии кислота компактна, хранится 
при низких температурах. Нагре-
ваясь, переходит в газообразное 
состояние и увеличивается в объ-
еме в 500 раз. Несколько лет  угле-
кислый газ, необходимый для за-
пекания в печах фторопластовой 
пленки на медной жиле, поступал 
на завод в баллонах. Теперь этот 
этап остался в прошлом, балло-
ны отправлены в резерв. Запуск 
станции, к которому приложили 
большие усилия заводские ме-
ханики, позволяет экономить на 
транспортных расходах, повысить 
качество получаемого углекислого 
газа, исключить жидкую фракцию 
и возможный брак фторопласто-
вой изоляции.

– Теперь девушкам не прихо-
дится ждать, пока машинист газо-
раздаточной станции привезет и 
подключит баллон, – говорит Е.Ю. 
Худеньких. – На каждую машину 
ведущий инженер СОРО  Радомир 
Шакиров установил манометры, 
краны. Углекислый газ сейчас 
включается просто – как вода 
на кухне. Некоторые замечания 
остались, но они устраняются в ра-
бочем порядке, согласно утверж-
денному графику. Готов проект 
эстакады, которая требуется для 
обслуживания УДХ. Изготовить 
ее должны в начале следующего 
года. 

– А как обстоят дела на участ-
ке гальваники и волочения? 
Эксперименты с нанесением 
покрытия на посеребренную 
проволоку также ведутся давно. 

– Могу сказать, что мы от-
казались от технологии, которую 
предлагали итальянцы: одновре-
менного проведения обезжирива-
ния и травления (декапирования) 
перед серебрением. Теперь эти 
процессы выполняются поочеред-
но. Большую помощь в разработке 
технологии и рецептуры растворов 
специалистам СГТ оказывает 
одна из пермских научно-консал-
тинговых фирм. Ее специалисты 
выявили в машине дефекты, 
над устранением которых сейчас 
работают наши программисты. 
Полученные промежуточные ре-
зультаты обнадеживают. Продол-
жается оттачивание технологии, 
отработка режимов на разных 
размерах. В перспективе, как и 
ожидалось, у предприятия отпадет 
необходимость в приобретении на 
стороне посеребренной проволоки 

Здесь все родное

Вслед за Е.Ю. Худеньких в цех пришла ее дочь Наталья

Линию серебрения осваивает А.В. Белоусова 

«С новой углекислотной станцией работать стало
 удобнее», – подтверждает термообработчик Е.Н. Фокина

с гальваническим покрытием, что 
даст значительную экономию фи-
нансов, исключит время ожидания 
поставки. Волочение посеребрен-
ной проволоки на нужный размер 
будет производиться тут же, а за-
тем она пойдет на скрутку, чтобы 
использоваться для изготовления 
авиапроводов. 

– елена Юрьевна, мы привык-
ли, что вы в своем цехе знаете 
всё и всех. Но ведь, наверное, 
так было не всегда?

– Нет, конечно. Начинала с 
самых азов. Считаю, что это са-
мый надежный путь для освоения 
производства. 1 ноября 1989 года 
пришла учеником скрутчика. Тогда 
цех носил номер 14 и попасть сюда 
можно было только по большому 
везению. 

– Быстро освоили обязан-
ности?

– Сейчас кажется, что в момент. 
Получила и вторую профессию – 
перемотчика.

– Елена Юрьевна знает все 
оборудование на скрутке, термо-
обработке и изолировании, – под-
ключается к разговору начальник 
цеха В.Ю. Масленников. – Говорят, 
что мастер – это человек, который 
должен уметь все. В данном случае 
так и есть. Может и рассказать, и 
показать, и настроить машины на 
скрутке. Осталось освоить только 
линии гальваники и волочения. 
Думаю, так и будет, когда они за-
работают в полную силу. 

– Какими вам вспоминаются 
первые годы работы в цехе? 
– вновь обращаюсь к старшему 
мастеру.

– Коллектив был большой и 
очень дружный. В смену на участке 
работало 24 человека. У каждого 
– своя машина. Зарабатывали 
хорошо. Даже когда зарплату вы-
давали не деньгами, а бартером: 
промтоварами, продуктами, сига-
ретами, – делили их сами. Распре-
деляли как раз в том кабинете, где 
сейчас находится комната масте-
ров. Помню, сигареты болгарские 
давали по пять пачек, а пермскую 
«Приму» – по десять. У нас в се-
мье никто не курил, но от сигарет 
я не отказывалась. В тот момент 
они были в дефиците, их меняли 
на продукты, расплачивались за 
помощь в ремонте, разработке 
дачного участка. Мы тогда как раз 
получили 12 соток в Алешихе. 

У мамы до сих пор стоит по-
даренный мною в те годы набор 
красивых лысьвенских кастрюль, 
украшает кухню.  

Были, конечно, в цехе трудные 
времена, когда сидели без заказов, 
работали на строительстве завод-
ских домов. 

Потом я ушла в декрет. Воз-
вращаться в цех оказалось некуда, 
временно поработала продавцом 
в продовольственном магазине в 

10-м микрорайоне. Начальник цеха 
В.Г. Кузнецов в один прекрасный 
день пришел прямо в магазин и 
позвал меня обратно, за что я ему 
очень благодарна. (Кстати, 14 де-
кабря у Владимира Геннадьевича 
юбилей. Коллектив его помнит и 
сердечно поздравляет через газету 
с 55-летием.)

– Вы сразу согласились вер-
нуться?

– Конечно! Мне мои «сэрээнки» 
(крутильные машины сигарного 
типа SRN) во сне снились! В 1991 
году, когда директором был И.М. 
Седых, впервые на скрутке появи-
лась сдвоенная сигарокрутильная 
машина. На завод центральное 
телевидение приезжало, меня с 
ней даже в программе «Время» 
показывали.

Работали мы очень слаженно, 
под руководством Е.И. Фукаловой. 
Я очень благодарна Евгении Ива-
новне, она учила меня и работе, 
и жизни. Сама очень много знала 
в совершенстве. В 1990-х в на-
шем цехе объединили три разных 
участка. Такая нагрузка легла на ее 
плечи! Евгения Ивановна изучила 
все марки, досконально знала свое 
дело. И молодых продвигала, под-
держивала.

– Как происходил ваш карьер-
ный рост? 

– Сначала была распредом, 
потом мастером. В июне 2010 
года стала старшим мастером. 
На этом посту сменила Марию 
Васильевну Демидович. К тому 
времени окончила ППКК, полу-
чила диплом.

– В вашем цехе ведь очень ши-
рокая номенклатура проводов.

– Более 900 марок, у каждой – 
свое сечение. Нельзя ошибиться 
ни в одной цифре, ни в букве, ина-
че возникнет путаница, провод 

уйдет не на ту операцию. Очень 
большой объем информации при-
ходится запоминать. Если к нам 
устраиваются мастера, которые 
раньше не работали на произ-
водстве, им приходится очень 
сложно, не все выдерживают. 
Потому и говорю, что  в идеале 
мастер должен расти с учеников. 
Как Оксана Турова, бывший 
скрутчик. Или Татьяна Канина. 
Она здесь уже работала, летом 
вернулась. Сначала на должность 
термообработчика, теперь стала 
мастером.

– Это ее вы пригласили в 
рамках акции «Приведи друга и 
заработай»?

– Ее. Таня все знает, готовый 
специалист. Обучать не пришлось, 
сразу включилась в работу. Мы на 
период повышенной загрузки при-
глашали и других своих бывших 
сотрудниц. На резку выходила 
Надежда Дмитриевна Гордеева.

– О ней же в свое время про-
сто ходили легенды, одна весь 
цех фторопластом обеспечи-
вала. 

– Да, это сложный участок. 
Работа кропотливая, весь день на 
ногах. Трудно подобрать человека, 
чтобы освоился и удержался. Сей-
час хорошо себя проявила резчик 

материалов кабельного произ-
водства Жанна Романова, она к 
нам пришла из торговли. Вообще, 
по моим наблюдениям, из про-
давцов самые лучшие работники 
получаются. 

– Почему?
– Они выносливые, терпеливые. 

Отличный пример – изолировщик 
Ольга Бузорина. За полгода освои-
ла все оборудование, работает без 
брака. Ее бы на постоянную ставку 
перевести. 

– елена Юрьевна, мы с вами 
идем по цеху – здесь всегда был 
порядок, сказывалась аккурат-
ность женского коллектива, а 
теперь стало еще чище.

– В 2015 году вслед за другими 
цехами у нас начали внедрять Бе-
режливое производство. Мастера 
и рабочие всех участков взялись за 
дело ответственно. Сами видите: 
все покрашено, прибрано, ин-
струмент размещен рационально, 
удалено лишнее.

– Из вашей семьи кто-то рань-
ше работал на «Камкабеле»?

– Нет, я первая пришла. Потом 
привела в наш цех и двоюродную 
сестру Оксану Карелину, и жену 
брата Ксению. Жаль, тогда акции 
такой не было. Да у меня и дочка 
Наташа уже второй год на сосед-
нем участке работает. Начинала на 
бухтовке, сейчас  – лакоразводчик. 
С детства она видела мое отноше-
ние к работе, к цеху.

– В чем секрет того, что вы так 
прикипели к нему душой?

– Я по-настоящему полюби-
ла свой цех. Здесь все родное. 
Очень рада, что работаю именно 
в этом коллективе. У нас отличная 
команда – рабочие, мастера всех 
участков,  начальник цеха, меха-
ник, энергетики… Все понимают: 

надо – значит надо. Ни за кем не 
приходится бегать. Когда назначи-
ли распредом, конечно, и реветь 
приходилось. Женщины тут рабо-
тали по 30 лет, и вдруг я пришла им 
задания выдавать. Но я все равно 
старалась настоять на своем. А 
сейчас уже знаю подход к каждому 
человеку, у кого какая мотивация. 
Стараюсь использовать все мето-
ды, прежде чем депремировать, 
наказывать рублем. Считаю, это 
крайняя мера.

– еще бы вам не знать людей 
в цехе. Вы же много лет были 
бессменным профоргом.

– Одиннадцать лет, после Люд-
милы Никифоровны Чудиновой. 
И сейчас все с вопросами ко мне 
идут. Я привыкла. И в колледже 
была старостой, и в школе редак-
тором стенгазеты. 

– Конкурс стенгазет вашего 
цеха мы в редакции отлично 
помним. 

– Они все у меня хранятся. При 
желании можно развернуть, по-
смотреть. 

– елена Юрьевна, знаю, что вы 
и в отпуске, и в выходной день 
стараетесь быть в курсе дел на 
своем участке. А как отдыхаете, 
восстанавливаете силы?

– Общаюсь с друзьями. С вес-
ны до осени все свободное время 
стараюсь проводить на дачном 
участке. Он у нас сейчас недалеко, 
на Втором заливе. Там успеваю и 
поработать, и отдохнуть. 

Анастасия МеРКУШИНА
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СВЯЗЬ  ПОКОЛеНИЙ

27 ноября наша газета сообщила о том, 
что на должность начальника произ-
водства силовых кабелей назначен С.В. 
Мухлынин. 

В редакцию обратился отец Сергея Влади-
мировича Владимир Васильевич – Почетный 
ветеран, легендарный основатель династии 
Мухлыниных на заводе. Проработав в корпу-
се 3/5 более 40 лет, пройдя путь от ученика 
бронировщика до заместителя начальника 
цеха 3, Владимир Васильевич вышел на 

Марку надо держать!
заслуженный отдых лишь после того, как 
воспитал достойную смену. Сергей тоже 
начинал в цехе с самых азов, а вот теперь 
возглавил производство – «ученик превзо-
шел учителя». 

– От имени родных хочу поздравить его 
с этим назначением, – говорит Владимир 
Васильевич. – Это большая ответствен-
ность. Желаю держаться с честью, помнить 
поговорку: «взялся за гуж – не говори, что 
не дюж». Мухлынины кабельный в самые 
тяжелые времена не бросали, помогали за-
воду во всем. Хочу, чтобы Сергей продолжал 
в том же духе, держал фамильную марку. 

Сотрудникам предприятия предоставляется 10% скидка на продукцию фирмен-
ного отдела (при предъявлении пропуска).

Напомним, приобрести кабельно-проводниковую продукцию и сопутствующие 
товары можно также в розничном магазине «Фаза» – эксклюзивном дилере завода 
«Камский кабель», по адресу: ул. Трамвайная, 33 (ТК «Парковый», пав. 1)

Дети, внуки, родные и друзья поздравляют с наступаю-
щим юбилеем Людмилу Петровну КОТОМЦеВУ!

Людмила Петровна – ветеран труда, Почетный ветеран 
завода. Вся ее трудовая биография была посвящена «Кам-
кабелю». В 18 лет Людмила стала учеником изолировщика, 
затем трудилась в цехе 14 контролером-испытателем ОТК, 
нормировщиком, сменным мастером. На заслуженный 
отдых вышла из службы складского хозяйства, где ра-
ботала кладовщиком. В доме Людмилы Петровны любит 
собираться родня, ведь именинница славится гостепри-
имством, открытым характером. На своем дачном участке она выращивает 
богатые урожаи, готовит из них вкуснейшие заготовки. «Мы очень любим 
нашу маму и бабушку, желаем ей благополучия и крепкого здоровья!» – с 
такими словами обратились в редакцию родственники Л.П. Котомцевой.

Желаем, чтоб глаз твоих нежных тепло
Не угасало и нас берегло!
Пусть счастье тебя обнимает сильнее.
Любимая мамочка, с юбилеем!

7 декабря в возрасте 74 лет ушел из жизни ветеран 
труда, ветеран завода Михаил Георгиевич ТОКАРеВ. На 
завод он пришел в 1964 году и проработал на «Камкабеле» 
без малого 40 лет. Начинал слесарем в цехе 20, мастером 
в цехе 18, трудился конструктором в СКТБ, заместителем 
начальника ОГК ТНП, главным инженером цеха по выпуску 
ТНП в Кизеле, начальником техбюро цеха 29. В памяти 
коллег Михаил Георгиевич остался знающим, грамотным 
руководителем, замечательным наставником, всегда го-
товым поделиться опытом. 

Выражаем глубокие соболезнования родным и близким М.Г. Токарева.

Обращаем внимание жителей района: во Дворце Культуры им. Чехова 
сменились номера телефонов.

Вахта 274-01-54
Культотдел 274-53-84
директор  274-33-71

НАЛОГОВАЯ  ИНФОРМИРУеТ

Программа добровольного декларирова-
ния гражданами активов и счетов за ру-
бежом действует до 31 декабря 2015 года

Добровольное декларирование физиче-
скими лицами активов и счетов (вкладов) 
в банках действует до 31 декабря 2015 
года (Федеральный закон от 08.06.2015 
№ 140-ФЗ). Это значит, что до конца года 
заявители могут задекларировать свое 
имущество (недвижимость, ценные бумаги, 
контролируемые иностранные компании, 
банковские счета), в т.ч. контролируемое 
через номинальных владельцев.

Цель закона о добровольном деклари-
ровании - обеспечить правовые гарантии 
сохранности капитала и имущества физи-
ческих лиц, защитить имущественные инте-
ресы граждан, в т.ч. за пределами России, а 
также создать стимулы для добросовестного 
исполнения обязанностей по уплате налогов 
и сборов.

Закон предоставляет декларантам сле-
дующие гарантии:

• защиту декларируемых сведений в ФНС 
России (налоговую тайну) и ее нераспро-
странение другим государственным органам 
без согласия декларанта;

Добровольное 
декларирование

• неиспользование декларируемых све-
дений в качестве доказательств правонару-
шений, совершенных до 1 января 2015 года;

• освобождение от налоговой, админи-
стративной и уголовной ответственности за 
противоправные деяния, связанные с при-
обретением (формированием) капиталов, 
совершенные до 1 января 2015 года;

• возможность передачи имущества от 
номинала фактическому владельцу без на-
логовых последствий.

Декларацию можно представить в налого-
вый орган на бумажном носителе лично либо 
через уполномоченного представителя. Фор-
ма специальной декларации заполняется от 
руки либо распечатывается на принтере. При 
этом печатную форму декларации можно 
подготовить с помощью программного обе-
спечения на сайте ФНС России (версия 4.41 
изменения 3).

Физические лица вправе представить 
специальную декларацию непосредственно 
в ФНС России по адресу: г. Москва, Рахма-
новский пер., д. 4, стр. 1. Либо декларацию 
можно представить в налоговые органы по 
месту жительства (месту пребывания). Для 
удобства можно воспользоваться сервисом 
«Онлайн запись на прием в инспекцию».

Межрайонная Инспекция ФНС России 
№ 9 по Пермскому краю

На уровне 
профессионалов

СПОРТ

12-15 ноября  в Новочеркасске прошел  
I тур клубного Чемпионата России по на-
стольному теннису (Высшая лига, группа 
D среди мужчин), в котором удалось 
поучаствовать и воспитанникам дЮЦ 
«Фаворит». 

Отметим, что впервые в истории гайвинско-
го спортивного центра сформирована про-
фессиональная команда КНТ «Фаворит», 
в состав которой вошли: играющий тренер 
Али Ахатьевич Ишанов, Денис Коряков-
цев (школа №101), Никита Бекмансуров, 
Александр Праздников, Гарик Суварян (все 
– гимназия №3); Алексей Шевнин (школа 
№104).

В клубном чемпионате участвовали также 
команды из Москвы, Чебоксар, Новочебок-
сарска, Верхней Пышмы, Саратова, Нижнего 
Новгорода. Всего в сезоне 2015-2016 года 
заявлено 22 команды. Чемпионат проходит 
в четыре тура. В первом туре наша команда 
заняла восьмое место. Следующий тур прой-
дет в Новочебоксарске 10-13 декабря. Жела-
ем нашим спортсменам дальнейших успехов 
и выражаем благодарность директору ДЮЦ 
«Фаворит» В.А. Поносову, при финансовой 
поддержке которого состоялась поездка. 
Владимир Александрович как никто другой 
знает, насколько для юных спортсменов важ-
но участие в чемпионатах всероссийского 
уровня: это богатый опыт, спортивный рост 
и самореализация.

Родители юных спортсменов


